

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Cancers féminins : les encouragements de Zita Oligui Nguema aux femmes de la DGBFIP

G.R.M
Libreville/Gabon

ZITA Oligui Nguema, a passé une journée au milieu des femmes de la Direction générale du budget et des finances publiques (DGBFIP). En effet, la Première dame du Gabon a mis à profit la journée sabbatale pour être parmi la gent féminine de cette administration, dans le cadre

de la campagne annuelle de sensibilisation contre les cancers féminins dénommée Octobre Rose.

Par cette présence, l'épouse du président de la Transition réaffirme " son intérêt et son engagement pour la cause féminine, maillon indispensable au sein de la famille ". D'où ses encouragements au dépistage pour mieux se protéger.

En présence du ministre de la Santé, André Mongoungou,

et de leur directeur général Aurélien Marcel Mintsa Nguema, les femmes de la DGBFIP ont beaucoup appris des cancers féminins. Ce, grâce aux explications sur le sujet des docteurs Wenceslas Yaba du Samu social et Mpiga Ekambou du Programme national de lutte contre les cancers féminins. S'il en existe plusieurs, les plus dévastateurs sont les cancers du sein et du col de l'utérus, ont-elles appris. Le dernier étant engendré par le virus du papillome humain (VPH).

Selon les données de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), en 2020, le cancer du col de l'utérus a tué 342 000 femmes, dont 90 % vivaient dans des pays à revenu faible et intermédiaire. Au Gabon, " 16 000 personnes ont été sensibilisées aux affres des



Photo: GRM

L'édition de la campagne Octobre rose 2023 s'est déroulée à la DGBFIP, en présence de la Première dame du Gabon.

cancers féminins en 2022 ", a informé le Dr Mpiga Ekambou. Ce qui est une bonne chose, d'autant que la sensibilisation demeure l'unique solution pour prévenir la maladie. S'ils tuent, l'on guérit des cancers féminins dans la majorité des cas, a rassuré le Dr Wenceslas Yaba. D'ailleurs, a renchéri le Dr Mpiga Ekambou,

il existe déjà des vaccins anti-HPV.

Ce vaccin est fortement conseillé aux filles qui ne sont pas encore sexuellement actives, a-t-on appris. Et parce que certains sont transmissibles au genre masculin, les hommes devraient s'intéresser à la lutte contre les cancers féminins.

FETRAG : Judicaël Mombo Mombo à la tête de la section interprofessionnelle de la santé



Photo: DR

Une vue des responsables de la Fetrag.

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

LA Fédération des travailleurs du Gabon (Fetrag) a porté, le 28 octobre passé, Judicaël Mombo Mombo à la tête de la section interprofessionnelle de la santé. Ce dernier en sera le secrétaire général.

Cette initiative intervient après une décennie sans amélioration significative de la situation professionnelle des travailleurs de la santé, malgré des acquis en 2013 tels que la prime de servitude, de risques sanitaires et une augmentation de la prime de logement. Les travailleurs estiment que les syndicalistes avaient priorisé leurs intérêts personnels au détriment des droits des travailleurs.

Le nouveau bureau de la Fetrag section interprofessionnelle de la santé prévoit de relever plusieurs défis pour améliorer les conditions de travail des travailleurs de la santé, qui font

face à des conditions difficiles et des rémunérations inadéquates. Ils souhaitent également se faire reconnaître en tant que fédération puissante et adhérer à des organisations internationales. Les travailleurs de la santé dénoncent des problèmes tels que la récupération d'une grande partie de l'argent généré dans les hôpitaux par les agences comptables, des injustices professionnelles liées à la prime de risque sanitaire, la suspension des formations depuis 2014 et d'autres problèmes administratifs et de recrutement.

"Cette rencontre a été un moment historique pour notre organisation. Nous sommes désormais sur la voie de la prospérité et du renforcement de nos droits syndicaux. Nous continuerons à œuvrer ensemble pour le bien-être de tous les travailleurs de la Fetrag", a souligné Jocelyn Louis N'Goma, secrétaire général de cette organisation.

FDS : messe d'action de grâce pour le repos des âmes des disparus

CNB
Libreville/Gabon

IMPLORER la protection et les bons soins de Dieu, pour la consécration de leur mission et de leurs familles, pour les bienfaits reçus et le repos des âmes de tous les militaires, gendarmes, policiers et agents de sécurité pénitentiaire disparus. C'est le sens du message livré à la faveur de la messe d'action de grâce organisée hier à l'archidiocèse Notre Dame de Libreville par le ministère de la Défense nationale.

Cette célébration eucharistique à laquelle prenait part le Premier ministre de la Transition, Raymond Ndong Sima, aux côtés de la ministre déléguée à la présidence, chargée de la Défense nationale, la générale Brigitte Onkanowa, des membres du gouvernement et des officiers supérieurs des Forces de défense et de sécurité (FDS), a été dirigée par l'abbé



Photo: Scott Ngokila

Une vue des officiels hier pendant la messe d'action de grâce à l'intention des Forces de défense et de sécurité.

Ruffin Ngoubou, vicaire général de l'archidiocèse.

Dans son homélie, ce dernier a exhorté nos vaillants militaires, gendarmes, policiers, agents de sécurité pénitentiaire, membres du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI) à cultiver l'amour du prochain. "Tu aimeras ton prochain comme toi-même", a-t-il lancé. Non sans saluer l'action de la libération du Gabon "des mains de l'opresseur" menée par le CTRI, le 30 août 2023. Une action que l'orateur a présentée à la volonté de Dieu, pour qu'il guide les pas des militaires, via le CTRI, et fasse en sorte qu'ils

travaillent pour l'équité et la justice, pour le bien du peuple gabonais en cette période de transition.

Dans la foulée de cette célébration, la générale Brigitte Onkanowa a, au nom du président de la Transition, chef de l'État, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, remercié l'archevêque de Libreville et les membres de l'archidiocèse, pour la célébration de cette messe eucharistique qui a accompagné leur action de grâce, en reconnaissance de l'œuvre de consolidation de la paix menée par les Forces de défense et de sécurité.